



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14098

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—ESTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 23 DE NOVIEMBRE DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, Rue Rougemont; Mr. J. Jones, 81, Faubourg-Montmartre.

Asociación de la prensa

Para festejar la instalación en local propio de esta simpática entidad, se reunieron ayer en fraternal banquete, casi todos los individuos que constituyen la asociación, en el Restaurant Cartagena.

Tratándose de un almuerzo íntimo, que no tenía carácter político de ninguna especie se tuvo el buen acuerdo de suprimir los brindis, que merecen ser á veces grandes perturbadores de las más serenas y placidas digestiones.

Reinó la más expansiva alegría, y las dos horas que duró el banquete transcurrieron con gran rapidez.

Alrededor de la mesa tomaron asiento, D. Juan y D. José Palacios, D. Miguel Pelayo, D. Francisco Bautista Monserrat, don Antonio Puig Campillo, don Ginés de Arlés García, don Luis de Luna, don Juan Pujol, don Antonio Martínez Ruiz de Linares, don Juan Spotoño don Pablo Cazorla, don Leandro de Montosa, don Francisco Rentero, don Vicente Pérez Pascual, don Angel Cortina, don Antonio Martínez Muñoz D. Juan Soro, D. Antonio García Alaman, D. José de Alcaraz, D. Ramón Martínez, D. Enrique Rubión, D. Oscar Nevada, D. Manuel Zamora, D. Francisco Portela, D. José María Niño, D. Feliciano Sánchez, D. Joaquín Carmona, D. Gerónimo Reñaco, D. Juan Iglesias, D. Federico Amare, D. Juan Bañe, don José Giménez de la Serna, D. José Barbastró, D. Andrés Martínez, don José Giménez y Martínez, D. Francisco Arsonia, D. Antonia Butigieg, D. Miguel Pascual de Bonanza, don Alberto Duelo, y manifestaron su adhesión D. Obdulio Moncada, don José A. Sánchez Arias, D. Manuel Antón, don Gerónimo Oliver, D. Enrique y D. Pascual Martínez, D. Andrés Plazas y D. Juan Rodríguez Latorra.

El presidente de la asociación don Juan Palacios, obsequió á los comensales con algunas botellas de Champagne.

En resumen una fiesta simpática y agradable, que dejará impercederos recuerdos en todos los que á ella asistieron.

Nuestro compañero de redacción Sr. Esteban Romero también excusó su asistencia por encontrarse todavía bajo los efectos del accidente de que fué víctima el viernes y del que ya dimos cuenta.

Notas alegres

ACTUALIDADES

La Pascua, esa fiesta que la humanidad celebra en conmemoración del nacimiento del Mesías, se aproxima hacia nosotros con una cohorte de pavos, turronecillos, y tortas de variados gustos y clases, y á medida que hacia nosotros avanza, preparan sus «barricadas» de selectos turronecillos los comisionistas de esas golosinas que, cual aves de avenida hacen su aparición en la presente época del año.

Los turronecillos que tienen «abono» en esta ciudad, han establecido ya sus «aguardos» y ahí exhiben las novedades, y los últimos adelantos de la ciencia del turrón y sus similares.

El turrón de almendra, á conse-

cuencia de la prohibición de la Nielvina se presenta este año, según los peritos en la materia, más comprimido y más sabroso que en años anteriores.

La variedad llamada de Gijona, dicen que trae un hermoso color que se asemeja al de la carne de membrillo.

El de yema, las pedadillas de Alcoy los anises y el alfajor vienen, con motivo de las últimas reformas sociales y la ley del descanso dominical, no solamente que parten los corazones, sino que están diciendo comerme.

Ya tenemos aquí los turronecillos, que «tentos como siempre van de casa en casa con las muestras de los productos «dulcinos» ó «dulcificados» que confeccionaron en sus respectivos talleres, y que como todos los años expondrán en esta ciudad.

OTEMA

Brillante informe

En los periódicos de Albacete leemos lo siguiente:

En la vista de un incidente, en un pleito del juzgado de Cartagena, sobre reconocimiento de unos hijos naturales, informaron ayer, en la sala de lo civil de esta Audiencia, el abogado de este colegio don Dionisio Guardiola y el del colegio de Cartagena don Juan Sánchez Domenech.

La resolución de este pleito despertó gran interés en Cartagena, por la índole del asunto.

En la vista de ayer, informó el señor Guardiola con la elocuencia y la pericia en él características, y el señor Sánchez Domenech pronunció un brillante informe lleno de doctrina, que mereció los elogios de cuantos lo escucharon, pues el referido letrado confirmó la fama de que venía precedido.

Además, por referencias particulares tenemos noticias que el informe de nuestro querido amigo el Sr. Sánchez Domenech, impresionó hondamente, no tan sólo al Tribunal, sino al numeroso público que llenaba la sala de vistas, entre los que se encontraban distinguidos y reputados letrados de Albacete de los que el señor Sánchez Domenech recibió muchas y entusiastas felicitaciones.

Nosotros que consideramos el triunfo del joven letrado, como triunfo nuestro, por tratarse de persona á la cual profesamos vivísimo afecto, le enviamos también nuestra cariñosa felicitación, tanto más cuanto es el primer letrado del colegio de Cartagena, que informa ante el alto Tribunal de Albacete.

LA "GACETA"

La «Gaceta» de hoy contiene las siguientes disposiciones de interés general.

Concediendo autorización para transportar emigrantes á las compañías British American Steam Navigation y Societa di Navigazione.»

Anunciando la provisión mediante examen de las plazas de porteros, ordenanzas y similares, vacantes en Gobernación.

Conflicto solucionado

En una conferencia celebrada por el Sr. Kinderlen, ministro interino de Negocios Extranjeros del imperio alemán, con el embajador de la República francesa, Mr. Cambón, ha quedado acordada la fórmula de solución del conflicto de Casablanca.

«Los dos gobiernos lamentan á la vez el incidente del día 25 de Septiembre; así como también las violencias y los mutuos rozamientos que entre sus agentes «subalternos» se ha producido en esta ocasión». Este era el texto de la nota presentada por Mr. Cambón sin otra diferencia que la de haber intercambiado la palabra «subalternos», que deja á salvo el prestigio del consul alemán y de los jefes militares del ejército francés.

Catástrofe en Alcoy

Anoche ocurrió en el teatro Calderón de Alcoy una verdadera catástrofe.

La compañía que allí actúa estaba representando la zarzuela denominada «La infanta de los bucles de oro» cuando de repente cedió un tabique cayendo al patio de butacas un centenar de espectadores entre los que resultaron gran número de lesionados y heridos de gravedad Francisco Molina, José Cortés y Salvador Borrell.

La confusión y el pánico fueron terribles pues los ayes de los heridos se confundían con los gritos de espanto de los que corrían en busca de la salida.

Apesar de la catástrofe continuó la representación de la obra protestando de ello el público.

El Juzgado ha comenzado á instruir las oportunas diligencias para exigir responsabilidades si las hubiere.

De Toledo

En la solemne función que se celebró en aquella Catedral primada para conmemorar el jubileo Sacerdotal de Pío X, estuvo encargado de la oración sagrada nuestro querido amigo el canónigo don Francisco Frutos Valiente.

Como era la primera vez que el señor Frutos ocupaba aquella sagrada cátedra, acudió un público numerosísimo y selecto, que según noticias que de allí recibimos, salió entusiasmado, que se lo demostró con las felicitaciones que le prodigaron á la terminación del discurso.

Sus compañeros de Cabildo y autoridades visitaron al señor Frutos para

manifestarle la satisfacción con que lo habían oído.

A las felicitaciones recibidas por el señor Frutos Valiente, unimos las nuestras tan entusiastas como sinceras.

Según nuestras noticias para la solemne fiesta que anualmente se celebra en Nuestra Señora de la Almudena de Madrid, el cardenal arzobispo de Toledo le ha confiado el honoroso cargo de ser el que predique el sermón de la publicación de la Bula que tendrá lugar el día 29 del corriente.

El trabajo de los niños

De conformidad con lo propuesto por el ministro de Marina, de acuerdo con el consejo de ministros y con lo informado por el Instituto de Reformas Sociales, se ha resuelto por R. D., que podrán ser admitidos en las faenas de la pesca costera fija y sendarria, dentro de las tres millas, los niños menores de 10 años, siempre que vayan acompañados de sus padres y que se acredite por el patrón de las embarcaciones que utilicen sus servicios, que les facilite el tiempo preciso para adquirir la instrucción primaria.

La edad mínima podrá rebajarse á los 9 años, si el niño que pretendiera ser admitido al trabajo, acredite saber leer y escribir.

Queda prohibido el trabajo de los niños menores de 14 años, en las embarcaciones de todas clases, que hagan la navegación costera fuera de las tres millas, el gran cabotaje y la de altura, sea cual fuere su objeto.

Ante la muerte de Hontoria

La heroica muerte del teniente de navío D. Julio González Hontoria, ocurrida antes de ayer en Palamós, trae á nuestra mente impresiones bien tristes al considerar que, poseyendo la nación española un brillante y entusiasta personal en el servicio de la Marina, se ve sin embargo imposibilitada de lucir su competencia y su arrojo en la defensa naval de la Patria, por carecerse en ésta de los elementos de guerra que le son tan indispensables.

EL AMIGO FRITZ 188

Para prestar ese juramento. Puesto que Christel está seguro de que yo he prometido yo, que no lo recuerdo, lo pagaré esto en otra ocasión, porque las cosas cuestan realmente muy caras. En fin, los tratos son tratos y Schmoule no jurará ni por una cantidad diez veces mayor, á no estar completamente seguro.

Entonces David lanzó sobre Kobus una mirada suspicaz, y dijo:

—Haces bien, Schmoule; en la duda más vale no jurar.

El escribano había anotado la negativa de jurar y levantó saludó á los concurrentes y salió con Schmoule, el cual, en el umbral, se volvió, y dijo bromosamente:

—Mañana á las ocho de la mañana, vendré á buscar los boques y traeré el dinero.

—Esta bien respondió Christel inclinándose la cabeza.

Quando se quedaron solos, el viejo «trebb» dijo sonriendo:

—Schmoule es listo; pero nuestros antiguos talludistas eran aún más listos que él. Ya sabía yo que se arrepentiría y por eso no he oído necesario volverme.

—¡Si! exclamó Fritz; ya veo que hasta en tu religión hasta cosas buenas.

—Calla, «epicúrás», respondió David, cerrando

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 185

tratándose de un viaje ó cosa análogo, la cuestión la decidirá un juez, y el fallo del Eterno intervendrá entre las dos partes.

Schmoule, en este instante quiso hablar, pero David le hizo señas por segunda vez de que guardara silencio y dijo:

«No invocaráis en vano el nombre del Eterno, de tu Dios. No levantarás falsos testimonios. He aquí dos mandamientos de la ley de Dios, oídos entre truenos y relámpagos por todos el pueblo de Israel que atemorizado se mantenía á larga distancia en el desierto de Sinaí.

«El desobedecéis la voz del Eterno, vuestro Dios, y no practicáis lo que os prescribo en este día los «cielos que os cobijará se convertirán en Bronce, y la tierra que os sostenía será de hierro.

«El Eterno os dará en vez de lluvias polvo y cenizas; os castigará á vosotros y las generaciones sucesivas con plagas horribles, grandes y duraderas, con enfermedades largas y malignas.»

«Los extranjeros subirán á una altura muy considerable sobre vosotros, y os presentará dinero sin que vosotros podáis presentarles nunca á ellos.

«El Eterno os enviará la maldición y ruina para todas vuestras empresas hasta destruídas; vuestras hijas ó hijos serán entregados á los extranjeros los entarrá viendo y no tendréis fuerza para librarlos.